

## OTORGAN CRÉDITO A ENEL

Desde Enel informaron que el pasado 15 de noviembre recibieron un crédito de \$ 150.000 millones por parte del Banco de Occidente, con un plazo de pago a 12 meses.

## Economía

↑ SUBE    □ PERMANECE ESTABLE    ↓ BAJA

## DIVISAS

	
<b>DÓLAR</b>	<b>EURO</b>
<b>\$ 4.400,69</b>	<b>\$ 4.664,73</b>
TRM	
AYER: \$ 4.454,68 (C) \$ 4.140 (V) \$ 4.180	AYER: \$ 4.695,23 EN DÓLARES: 1,06

	
<b>MONEDAS BOLÍVAR</b>	<b>CAFÉ (N. Y.)</b>
<b>\$ 96,11</b>	<b>US\$ 2,82</b>
	LIBRA
PESO MÉX. \$ 214,15 REAL BRASIL \$ 759,26	AYER: US\$ 2,83

	
<b>PETRÓLEO (Brent)</b>	<b>ACCIONES</b>
<b>US\$ 73,30</b>	<b>1.362,37</b>
BARRIL	COLCAP
AYER: US\$ 71,04 CRUDO WTI US\$ 69,16	SUBIERON 1,21 %

	
<b>INTERÉS (E.A)</b>	<b>UVR</b>
<b>9,22 %</b>	<b>\$ 376,6770</b>
DTF	HOY
IBR (3 MESES) 9,38 %	MAÑANA: \$ 376,6600


<b>USURA</b>
<b>27,90 %</b>
CONSUMO
INT. CT. BAN.: 18,60 %

## Los accionistas minoritarios de Ecopetrol piden convocar asamblea extraordinaria

Los fondos privados de pensiones y cesantías advierten sobre la larga espera. Ricardo Roa, por su parte, salió al paso tras críticas recibidas.

REDACCIÓN ECONOMÍA Y NEGOCIOS - REDACCIONECONOMICAS@ELTIEMPO.COM

Las sociedades administradoras de fondos de pensiones y cesantías (AFP) Colfondos, Porvenir, Protección y Skandia, en una carta dirigida a la junta directiva de Ecopetrol, ayer solicitaron la convocatoria de una asamblea extraordinaria de accionistas para elegir al representante de los socios minoritarios de la petrolera que los represente en ese cuerpo colegiado.

Esto se dio tras las renuncias de Juan José Echavarría Soto, presidente del Comité de Gobierno Corporativo y Sostenibilidad, y de Luis Alberto Zuleta Jaramillo, presidente del Comité de Auditoría y Riesgos y experto en temas financieros, que se hicieron efectivas el 9 de noviembre y que actuaban como miembros independientes.

En la misiva, firmada por los cuatro presidentes de las AFP, Ricardo Guerra, de Colfondos; Miguel Largacha, de Porvenir; Juan David Correa, de Protección, y Santiago García, de Skandia, advierten sobre lo inconvenientes que es esperar hasta la asamblea ordinaria de accionistas del 2025, que sería en marzo, para designar a las personas que reemplazarán a los miembros independientes de la junta directiva que dejaron de ser parte de dicha junta desde el pasado 9 de noviembre.

“Esperar la designación hasta la asamblea ordinaria de 2025 para nombrar los reemplazos de los dos miembros independientes que renunciaron afecta injustificadamente la composición y el adecuado funcionamiento del órgano societario”, señalan.

Advirtieron, a renglón seguido, que las renuncias no solo generan un desequilibrio en la estructura de la junta directiva de la petrolera, sino que alteran los estándares de buen gobierno corporativo, reduciendo la participación de los socios minoritarios de Ecopetrol en su máximo órgano social y sus respectivos comités de apoyo.

Los presidentes de las AFP insistieron en la necesidad que tiene la compañía de promover la confianza en los distintos grupos de interés, procurando siempre que las decisiones sean siempre en beneficio de la sociedad y de todos los accionistas, “elementos que se verían desnaturalizados ante la negativa de designar nuevos miembros” que sustituyan a quienes renunciaron y cuyas importantes funciones dentro de la junta y como presidentes de comités son de gran relevancia para la toma de decisiones de la petrolera.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, en rueda de prensa junto a Alexander Cadena, presidente de Cenit; Victoria Sepúlveda, vicepresidenta corporativa de Talento Organizacional, y Alberto Vergara, director corporativo de cumplimiento. FOTO: CÉSAR MELGAREJO. EL TIEMPO

Sin el concurso de esos miembros independientes, se resalta en la carta enviada, se pierde la visión técnica, relevante para el análisis, evaluación y decisión de los asuntos de carácter de gobierno corporativo y financiero, que son esenciales para la junta directiva de una compañía de las dimensiones como Ecopetrol.

Las AFP recordaron, además, que la Superintendencia de Sociedades ha señalado que las vacancias deben ser suplidas tan pronto como se presente la renuncia o la falta absoluta de cada miembro con el fin de garantizar los mejores estándares de gobierno corporativo.

### Respuesta de Ricardo Roa

Por primera vez, Ricardo Roa se refirió a los cuestionamientos y escándalos que lo han rodeado tras su llegada a la presidencia de Ecopetrol en abril de 2023.

Roa se refirió a la supuesta in-

“

**“He sido objeto de infamias, calumnias y persecuciones, que buscan desestabilizar los actos y decisiones que conforman al Grupo Ecopetrol”.**

**Ricardo Roa**  
PRESIDENTE DE ECOPETROL

jerencia de su pareja, Julián Caicedo Cano, en decisiones de la compañía, a la compra y remodelación de su apartamento, la relación con William Vélez y presuntos casos de corrupción en Cenit, filial de Ecopetrol.

“Se han hecho cuestionamientos seguramente con muchos intereses, quizás de orden político asociados a mi vinculación como gerente nacional de la campaña del hoy presidente de la República”, aseguró en rueda de prensa.

También, Ricardo Roa dijo que ha sido “objeto de persecuciones, calumnias e injurias que a todas luces buscan desprestigiarme, desestabilizarme y desestabilizar con ello los actos de las compañías que conforman Ecopetrol”.

Además, señaló que estos cuestionamientos seguramente se han dado porque desde su llegada a Ecopetrol se han venido “tocando intereses ocultos y oscuros e impactando mafias que durante años han querido vivir de manera ilegal de los servicios y de las actividades del Grupo Ecopetrol, que han venido afectando históricamente el valor de la compañía y de sus filiales”.

“Es evidente que el propósito aquí no solo es hacerle daño al gobierno del presidente Gustavo Petro, sino que tienen como propósito desestabilizar el buen momento por el que pasan los resultados económicos operativos y de desempeño de la compañía. Ecopetrol sigue estando muy cerca de alcanzar su mejor tercer año operativo de la historia”, dijo Roa.

Durante los últimos días también se han conocido testimonios de extrabajadores de Ecopetrol que han asegurado que Julián Caicedo Cano, pareja de Ricardo Roa, ha estado involucrado en los procesos de selección y nombramientos de trabajadores de la compañía.

“Él no tiene ningún contrato (con Ecopetrol) y no lo va a tener mientras yo esté aquí. No hace parte de la organización. Él tiene un contrato como director de logística en una compañía privada”, concluyó.